

**7 octobre 2001, Ottawa**

**Allocution du Premier ministre à la suite des attaques du 11 septembre 2001**

Le 11 septembre 2001, le Canada, tout comme le monde entier, a regardé avec horreur et consternation le pire attentat terroriste jamais commis, un attentat qui a fait des milliers de victimes innocentes à New York et à Washington. Il s'agissait d'un meurtre prémédité d'une ampleur sans précédent pour lequel il n'existe aucune justification ou explication. Cette attaque ne visait pas seulement notre partenaire et ami le plus proche, les États-Unis, mais aussi les valeurs et une façon de vivre si chères à tous les êtres libres et civilisés de la terre.

Dès la nouvelle des attaques, j'ai été en communication étroite avec le Président Bush, qui a été un symbole de courage, de détermination et de sagesse pour l'ensemble du monde. Je lui ai dit que le Canada serait côte à côte avec lui et le peuple américain. Nous faisons partie d'une coalition sans précédent qui a été formée afin de combattre la menace du terrorisme. Une coalition qui va agir sur plusieurs fronts. Cela comprend les aspects militaires, diplomatiques, financiers, humanitaires et législatifs. Tout comme des initiatives pour la sécurité intérieure.

J'ai clairement indiqué depuis le début que le Canada ferait partie de cette coalition. À chaque étape. Vendredi soir dernier, les États-Unis ont demandé au Canada d'apporter sa contribution à une coalition militaire multinationale contre le terrorisme international. J'ai immédiatement donné des instructions à notre ministre de la Défense nationale pour qu'il donne son accord. Hier, j'ai rencontré le chef d'état-major afin de confirmer la forme que prendrait la participation canadienne à cette coalition.

Lors d'une conversation téléphonique juste avant midi aujourd'hui, j'ai confirmé au Président Bush que nous allions fournir le soutien militaire qui a été demandé. Juste après midi, j'ai demandé au chef d'état-major qu'il donne ordre à certaines unités d'être prêtes. Tous les Canadiens comprennent ce qui est demandé aux hommes et aux femmes des Forces canadiennes, ainsi qu'à leurs familles. Comme toujours, ils sont prêts à servir. Et comme toujours, ils feront honneur au Canada.

J'ai aussi parlé aux leaders des partis de l'opposition, qui m'ont assuré de leur collaboration. Et je les en remercie. Bien que, pour des raisons évidentes, je ne puisse fournir aux Canadiens et aux Canadiennes des précisions opérationnelles qui pourraient mettre des vies en danger, j'ai l'intention d'offrir des mises à jour régulières sur nos objectifs et notre appui.

Je rencontrerai mon cabinet cette semaine et un débat spécial aura lieu aux Communes lundi de la semaine prochaine. Nous allons aussi présenter une série de mesures tant sur le plan des programmes que sur le plan législatif afin de faire face à la menace du terrorisme. Je voudrais remercier tous les Canadiens et Canadiennes qui ont travaillé sans arrêt afin d'aider nos amis américains dans ces moments difficiles.

Comme je l'ai indiqué clairement depuis les événements du 11 septembre, la lutte contre le terrorisme sera longue. Nous devons demeurer forts et vigilants. Nous devons continuer à vivre selon nos conditions. Selon nos propres valeurs. Et non pas selon les conditions dictées à partir de l'ombre.

Je ne peux pas vous promettre que la campagne contre le terrorisme sera facile. Mais je peux vous promettre qu'elle sera gagnée!